



市議会だより

No.
103

編集・発行 北九州市議会事務局 ☎ 582-2632

昭和63年10月15日



昭和65年とびうめ国体へ向けて着々と施設整備が進んでいます。

9月定例会の概要

審議日程

9/1	(開会) 本会議 (議案研究)	・議案上程、提案理由説明
2~5	本会議	・質疑
6	本会議	・決算特別委員会設置
7, 8	本会議	・一般質問
9	本会議	・一般質問
12~14.16	決算特別委員会	・議案審査
17	決算特別委員会	・議案審査
19	常任委員会	・建設交通委員会陳情審査
20	決算特別委員会	・議案審査
21	本会議	・決算特別委員長報告、討論、採決
22	常任委員会	・議案審査
26	本会議	・議案審査
	(閉会)	・請願・陳情審査
		・常任委員長報告、討論、採決
		・議員提出議案上程、提案理由説明、採決
		・請願・陳情採決

六十二年度決算を認定

昭和六十三年九月北九州市議会定期例会は、九月一日から九月二十六日までの二十六日間の会期で開かれました。市長から提出された議案は六十二年度決算二十四件、六十三年度補正予算三件、条例五件、その他八件の合計四十件です。審査の結果、決算を認定し、他の議案をすべて可決しました。一方、議員から提出された議案は十三件で、そのうち七件を可決しました。



10年ぶりの大型補正予算を可決

62年度決算 岁出総額は7,392億円

この定例会では、昭和62年度北九州市決算を認定したほか、門司港レトロ整備経費や福岡北九州高速道路公社貸付金などを含む10年ぶりの大型補正予算を可決しました。

また、市議会議員の各選挙区選出議員数を変更するための条例議案も原案どおり可決しました。

なお、決まった主なものは、次のとおりです。

◎六十三年度補正予算

*いずれも単位千円以下切り捨て

区分	一般会計	普通特別会計 (国保など18会計)
歳入①	3,643億1,863万円	2,813億5,558万円
歳出②	3,599億7,254万円	2,753億3,487万円
形式収支 ① - ② = ③	43億4,609万円	60億2,070万円
繰り越すべき 財源④	14億8,952万円	355万円
実質収支 ③ + ④	28億5,656万円	60億1,714万円

七七億九、二五五万円
・一般会計
七一億六、二四一萬円
・普通特別会計(二会計)
六億三、〇一三万円

区分	企業会計 (上水道など5会計)
収入①	941億2,410万円
支出②	1,039億3,814万円
形式収支 ① - ② = ③	△ 98億1,404万円
補てん財源等④	103億9,419万円
単年度実質収支 ③ + ④	5億8,015万円

◎六十二年度決算

市長から提出された主なもの

◎条例の一部改正

○北九州市議会議員各選挙区選

出議員数条例
六十年国勢調査の人口に基づき、表のとおり改正し、次の一
般選挙から施行する。

選挙区	議員数	改正後							
		小倉北区	門司区	八幡東区	八幡西区	戸畠区	計		
現行	9	13	8	6	5	15	64		
改正後	8	13	9	6	5	15	64		

◎工事請負契約の締結
○仮称北方A団地改良住宅等建設工事
・契約金額
德力191番地の9)に変更する。
五億六、八〇〇万円

◎はしご付消防自動車の取得
・品名等
北九州大学大学院経済学研究科の設置
・はしご付消防自動車(三〇m級)一台
・買入れ予定金額
八、六五〇万円

◎北九州大学大学院経済学研究科の設置
北九州大学大学院に経済学研究科を設置するため、文部大臣に認可申請をする。

議員から提出されたもの

・国庫補助負担率の復元を求める意見書

国庫補助負担率を64年度からは、59年度の水準に復元するよう要請するもの

・公的年金制度の充実等に関する意見書

・戦後処理対策の早期実施を求める意見書

シベリヤ抑留者に対する補償や中国残留孤児、戦没者遺骨収集など、戦後処理対策の一層の充実・強化を要請するもの

・中高年齢者の雇用に関する意見書

高年齢者雇用確保助成金の増額、職業訓練体制の整備等、中高年齢者の雇用機会を確保するよう要請するもの

・健全な林業の育成と自然保護の推進に関する意見書

・福岡北九州高速道路公社の経営再建に関する意見書

財政支援と北九州道路等との管理一元化を要請するもの

・養護学校の学級編制の充実を求める意見書

法律に定める標準に沿うよう要請するもの

※これらの意見書は、内閣総理大臣など関係大臣に送付します。

意見書

請願・陳情(採択されたもの)

第63号 シルバー人材センターの設立等について

第74号 戸畠高等専修学校修了生に対する大学入学資格付与のための改正について

本科を3年制とし、普通科目(数学)の105単位時間新設等を求めるもの

請願

質 応 題 答



本会議で20人の議員が、議案や市政全般について、質問を行いました。その中から、いくつをとりあげました。

決算をめぐって

健全な財政運営を—

徴収率の向上を—

市債残高が多額になつて、市税、国民健康保険料、住宅使用料等の徴収率の向上に努めるべきではありませんか。

未済額が増加している理由は、長びいた景気の低迷等の影響もあって、滞納者の資力が十分回復していないこと等によるものと考えられます。

徴収率の向上については、從来から積極的に取り組んできたところですが、今後とも、口座振替の推進、納入指導の強化等に全職員一致協力して努めてい

一方、八幡東区平野地区の八幡国際ビルの整備について

六十四年四月に八幡大学の国際商学部が、同年秋までに北九州国際研修センター（仮称）

さらに六十六年度までに「ビル

ツジコアやはた」（仮称）がオーブンする予定です。

また、この

このほか、議会の運営

について協議するため、議会運営委員会を設置し

待たれますと、本市の保健事業

の概要についておたずねします。

具体的には、健診手帳の交付、

健康保持と適切な医療を確保す

るため、老人保健法に沿って各

種の保健事業を行っています。

衛生局長 本市では、老後の

健康保持と適切な医療を確保す

るため、老人保健法に沿って各

種の保健事業を行っています。

具体的には、健診手帳の交付、

健康保持と適切な医療を確保す

るため、老人保健法に沿って各

種の保健事業を行っています。

来年も実施を

—わっしょい百万夏まつり—

業最大のイベントとして、七月二十九日から三日間「わっしょい百万夏まつり」が開催されました。

初の全市的な祭りとして、期間中、市内外から百十万人もの人が集まるなど、かつてない盛り上がりを見せました。

この祭りの評価と経済波及効果はどうであったのか、また、来年も実施するのかおたずねします。

市長 「わっしょい百万夏まつり」の当日実施したアンケートによると、大多数の方が満足し、この祭りの継続を希望しています。

私としては、続けていきたいと考えていますが、十月に開催されるまつり振興会で結論を出します。

一歩ずつ具体化へ

—シルバー人材センター—

議員 本市は、シルバー人材センターについて、六十四年四月の開設を目指に、現在、準備を進めています。

センターの主旨、設置数及び仕事の確保等について、どのように考えていましたか。

また、センターの設置は当面市長 シルバー人材センターは、高齢者の生きがいの充実と社会参加を目的としており、生計維持のための就業を旨とするものではありません。

また、経済波及効果について、年も祭りを行うとれば、道路の規制や会場の確保等、今年の反省のうえにたって、関係機関と十分協議し、市民の祭りとして、より良いものにしていきたいと思っています。



国際化モデル都市に内定

議員 通産省は、地方の中核都市に外国企業の進出を促すため、来年度から国際化モデル都市事業を推進する予定であると聞いています。

会員募集に当たっては、このようなセンターの主旨を十分説明していきたいと考えています。

民生局長 仕事の確保については、事業所、官公庁等への訪問やダイレクトメールによる要請、市政だより、ポスターによる広報活動などにより、積極的

に取り組んでいます。

また、各地のコンベンションセンター構想があり、今年度から調査を始めています。

このモデル都市に、本市と札幌市が内定しているとのことで、この事業の内容についておたずねします。

補正予算の内容

—白島石油備蓄基地—

議員 白島石油備蓄基地の本格工事再開の見通しと今回計上されている白島関連の補正予算についてお聞かせください。

港湾局長 白島石油備蓄基地については、昨年、二次災害防止と財産保全の見地から応急工事が実施されました。このた

め、備蓄会社から市に対して、越冬に備え、より一層の安全を確保するため、消波ブロック積み増しのためのブロック製作の委託

県に働きかけを

—総合武道館建設—

東区)がある中央公園一帯は、金比羅池や北九州パレス等もあり、市民に大変親しまれています。

そこで、この一帯をスポーツとレクリエーションゾーンとして一層充実させるため、体育馆を建設するよう積極的に働きかけてはいかがですか。

教育長 本市には、国際的、

全国的な規模の大会が開催でき

る武道館がなく、その建設が望まれています。

現在、県においては、六十五年に開催されるとびうめ国体の記念事業として、スポーツ指導者の養成、選手強化合宿、スポーツ情報収集などの機能を総合的に備えた県立総合スポーツセンター構想があり、今年度から調査を始めています。

そこで、県に対して、市立総合体育馆周辺の県有地に武道館を併設した県立総合スポーツセンターの建設を希望したいと考

えていました。

国際交流に成果

—訪米視察団—

市議会は六月十三日から二週間、議長を団長とする初の訪米視察団(十名)を派遣しました。

一行は、本市とペンシルベニア大学との共同研究機関の設立を促進させるため、マイヤンソン名誉学長を訪問し、早期実現を要望しました。(写真)

また、各地のコンベンションセンター構造やウォーターフロント開発の実情を調査したほか、ノーフォーク・タコマ両姉妹都市との



訪米視察団

友好的親善を深めなど、本市の国際交流に大きな成果をおさめました。

ワクチン接種の有効性について、個人の発病防止や重症化を完了しておくことが必要です。

ワクチン接種の有効性について、個人の発病防止や重症化

エンザが流行する前に予防接種を行なうことを要する。

費用を計上したものです。

ワクチン接種の有効性について、個人の発病防止や重症化

を完了しておくことが必要です。

第一分科会

北九州活性化協議会 との連携は

委員 本年九月、地元の経済団体を中心とした「北九州活性化協議会」がアレゲニー地域開発協議会を参考に、北九州活性化協議会が設立されました。

現在、市において、基本構想の改定作業が行われているところですが、今後、基本構想を具

つては、同協議会から、具体的な企画や建設的な提言などがいっただけるものと期待しています。

同協議会とは、緊密な連携を

導で、というのが我が国の一般的な考え方ですが、北九州活性化協議会は、民間もこれに取り組んでいくこと、組織された団体です。

基本構想を具体化するに当たっては、同協議会から、具体的な企画や建設的な提言などがいっただけるものと期待しています。

体化していく中で、この協議会とどのように連携していくのかと考

えて二人三脚で取り組んでいきたいと考えています。

すべての救急車に 自動車電話を

委員 本市では救急車が十六台稼働していますが、そのうち、四台に自動車電話を設置していると聞いています。

この電話は、救急業務の向上に大いに役立つと思いますが、全ての救急車に設置する考えはありませんか。

当局 本年四月、全国で初めて、試行的に四台の救急車に自動車電話を設置し、家族との連絡や応急手当等の指導、病院や医師との連絡に使用しています。

道路の整備促進を図るとともに、集荷に努め、さらに、中国との三角貿易を進めるなど、韓国との交易を拡大していくことを考

決算特別委員会 の審査から



9月6日に設置された決算特別委員会は、三つの分科会に分かれて、審査を行いました。
その中から、いくつかをとりあげました。

第一分科会

韓国との 交易を促進

委員 韓国は近年、経済成長が著しく、日本との交易も順調に伸びています。北九州港における韓国との交易促進について、どのように考えてていますか。

当局 北九州港における韓国とのコンテナ貨物取扱量は、昨年一年間で二・三倍に拡大するなど大きな伸びを示しており、定期航路も従来の二倍に増便されています。



大刀浦ふ頭に入港した韓国船

地域全体の活性化へ

一門司港レトロ事業

委員 現在、門司港地域の活性化施策の一環として、西海岸地区再開発事業が進められています。

当局 これら事業を進めるに当たり、門司港レトロめぐり海峡めぐり推進事業が計画されています。

これと並行して、門司港レトロめぐり海峡めぐり推進事業が計画されています。

これらの事業を進めるに当たり、これらの基本的な考え方をお聞かせください。

当局 このたび、門司港レト

ロめぐり海峡めぐり推進事業が、國のふるさとづくり特別対策事業に採択されました。

この事業の実施期間は約三年、総事業費は約四十億円を見込ん

第三分科会

マイタウン・マイリバーアイドアや学識経験者の意見を参考にしながら、本年度中に基本計画を策定し、来年度、整備計画を作成する考えです。

委員 本年六月、紫川が建設



北九

今後の取り組みについておたずねします。

当局 紫川マイタウン・マイリバーアイドアは、河川の整備と市街地再開発、道路、公園等の整備を一体的に実施することにより、水辺をいかした親しまれる街をつくろうとするもので

すねします。

当局 紫川マイタウン・マイリバーアイドアは、河川の整備と市街地再開発、道路、公園等の整備を一体的に実施することにより、水辺をいかした親しまれる街をつくろうとするもので

すねします。

当局 紫川を核とした新しい本市の顔づくりを行い、都市の再生を設置しました。

この事業を推進するため、本年七月、紫川周辺整備準備室を設置しました。

紫川を核とした新しい本市の顔づくりを行い、都市の再生を設置していく考えです。

当局 これら事業はもとより、西海岸地区再開発事業などを通じて、多面的に実施していくことになります。

基盤整備は公共団体が行い、集客施設の整備については、民間活力に期待しているところであります。

門司港地域の活性化は、この事業はもとより、西海岸地区再開発事業などを通じて、多面的に実施していくことになります。

そこで、この実情に合うよう規則を改正する考えはありませんか。

当局 さらには、管理人の手当が少額であることも管理人不足の原因の一つだと思いますが、手当を増額する考えはありませんか。

当局 管理人については、一般の入居者に管理人の代行をお願いするなどして、全体では八十七%の充足率となっています。

また、その大半は、市職員以外の人であるのが実態です。

そこで、このような現状を踏まえ、実情に沿うよう規則の見直しを行うとともに、手当につけています。

当局 このたび、門司港レト

ロめぐり海峡めぐり推進事業が、本市としては、東九州の幹線

と考

えています。

当局 このたび、門司港レト

ロめぐり海峡めぐり推進事業が、本市としては、東九州の幹線